

PRECIO 5 centavos

# LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y géros a A. Barrera

Redacción y Administr.: PERU 1537

D. Telefónos: 478-B. Ordeón

## Política unitaria y acción partidista

Todo el campo de los comunistas políticos consiste en conciliar la política unitaria que desarrollan en el seno de los organismos obreros de resistencia con su acción partidista, basada en el exclusivismo de su doctrina y en la intransigencia de sus ambiciones de vulgaros directores de la clase trabajadora. Pero resulta que, a medida que desaparece la influencia sentimental de la revolución rusa y el bolcheviquismo va ajustando a la realidad vulgar y trágica de este momento histórico más visible resulta la acción divisionista de estos unificadores de última hora, puesto que ninguna solución aportaron al viejo pleito que se ventila en el seno del proletariado.

La fórmula bolcheviqui de la unión por la revolución, excluyendo toda disputa ideológica y evitando el choque de opiniones, carece hoy de sentido y nada dice a la masa obrera que se ilusionó ante el grandioso espectáculo que el proletariado ruso ofrecía a todos los pueblos en la iniciación de su gesto heroico. Las nuevas condiciones de la clase trabajadora, que empieza a dudar de la eficacia del comunismo de Estado, y la acción intransigente de los anarquistas, que reaccionan contra los dictadores y autoritarios introducidos en los sindicatos obreros, obligan a los "comunistas" a cambiar de tónica. De ahí que hoy, seguros de arrastrar a una parte del proletariado, propician la adhesión incondicional a la Siniel Rója, sabiendo de antemano que con su actitud provocan el cisno en los mismos sindicatos que hoy parecen desenvolverse bajo su influencia y aceptan su política unificadora.

La acción partidista del grupo bolcheviqui empieza a manifestarse cada vez con mayor elocuencia. Y ya no somos solamente nosotros los enemigos de esa unión tan decantada. El sindicalismo criollo — y hasta ese grupo intermedio representado por los "apolíticos" — empieza a poner en descubierta los objetivos de su propaganda unitaria, chocando con los que quieren a toda costa transformar a los sindicatos en anexos del partido político que se abroga para sí el derecho exclusivo de "hacer la revolución".

Desde otro punto de vista, pero obligado por las circunstancias a definir su posición en el campo de las actividades sindicales, los "comunistas" coinciden con nosotros en la forma de apreciar el problema de la unidad obrera. La unión, dicen, no puede sostenerse a nadie. Hay que basar en algo el futuro organismo proletario, trazado derrotador a la clase trabajadora y hasta imponiéndole una disciplina partidista que obligue a la consecuencia con los acuerdos que se tomen en el próximo congreso de fusión.

Si nosotros preferimos mantenernos en nuestras posiciones de avanzada, siendo como hasta hoy una minoría intransigente que no se aviene a ninguna clase de alianzas con los elementos políticos y reformistas, los "comunistas" sostienen en cambio la necesidad de que todo el proletariado acepte su programa, aun cuando no modifiquen sustancialmente los "sindicalistas" su tónica gremial y los "sindicalistas" obreros que integran la Federación del XI continúan siendo tan avarillos como hasta hoy. El único propósito que guía a los bolcheviquis escriellos en su propaganda actual, es la intervención directa en los gremios — de los que fueron excluidos hace tiempo los socialistas — a fin de formar un partido obrero sobre la base de una estrecha "colaboración político-sindical".

Esta parte de su "programa revolucionario" aparece claramente en sus últimas confesiones unitarias. Y así dicen que, "los reformistas del sindicalismo formulan toda una teoría sobre el movimiento obrero, por la que caben en éste todas las manifestaciones, desde las más retrógradas a las ultrarrevolucionarias, porque aman la unidad por la unidad misma, sin mayores definiciones, y ensucianar en tal forma sus conceptos que resacañan que un sindicalismo consistió precisamente en concentrar a los trabajadores en una

## Dos terrorismos

Los comités ejecutivos de la Tercera Internacional y de la Siniel Rója, han publicado un llamado al proletariado del mundo entero, protestando contra el terror capitalista en España y Yugo Eslovacia. Los bolcheviquis, con esa protesta, pretenden atraer a las simpatías de la clase trabajadora y conservar sus perdidos prestigios revolucionarios. Y protestan contra un terrorismo: el capitalista, procurando al mismo tiempo justificar su propio terrorismo: que es también gubernamental y se ejerce desde los órganos del poder, contra los hombres de ideas, enemigos de su dictadura como lo son de la dictadura burguesa.

En Rusia, bajo el gobierno de la burocracia "comunista", están anulados todos los derechos ciudadanos y las libertades más fundamentales para el desenvolvimiento de hombre. Y todo ese sistema de violencia, ese terrorismo "chequista" y ese terror dictatorial de los comisarios, se perpetúa como un elemento de orden y se ejerce en nombre de la clase trabajadora. ¿Acaso la burguesía no impone también su terrorismo en nombre del pueblo? El Estado, cualquiera que sea su condición, ya se inspire en un principio burgués o socialista, existe gracias a la sumisión de la mayoría y su existencia no permite que ningún individuo, en nombre de un ideal superior, atente contra cualquiera de las instituciones que le sirven de base.

Los bolcheviquis ejercen su terrorismo en nombre del proletariado. La burguesía impone su dominio en nombre del pueblo. Sustancialmente, ambos sistemas persiguen un mismo objetivo: la conservación del Estado y el mantenimiento de la esclavitud moral y económica de la mayoría, sin cuya condición es imposible conservar en pie el enorme edificio jurídico y económico que sirve de albergue a las clases privilegiadas.

La Internacional Comunista y la Siniel Rója, que representan la opinión de un partido gobernante, no pueden en justicia protestar contra el terrorismo capitalista. Para protestar contra la tiranía de un gobierno, es necesario permanecer alejados del poder y rechazar de hecho la idea de dominio sobre las colectividades humanas. Como es posible que los bolcheviquis protesten contra el terrorismo capitalista, cuando en Rusia, impera el terror gubernamental y las cárceles están repletas de revolucionarios, de trabajadores doctrinariamente enemigos de su Estado centralista y absoluto?

Nosotros, a la vez que protestamos contra el terrorismo capitalista de España y del mundo entero, no podemos silenciar los ataques del gobierno bolcheviqui. Y nuestra protesta debe alcanzar necesariamente a esos gobernantes que imponen su feroz dictadura en nombre del proletariado y alborotando su condición de guardianes de las conquistas revolucionarias del pueblo ruso.

## Orden y disciplina

La burguesía jugó siempre mal a los socialistas. En su acción política, inspirada en la lucha de clases y en un pretendido predominio de los trabajadores, creyó ver el principio de disolución del Estado y como consecuencia el desamarramiento de la sociedad para volver a las pretéritas edades del salvajismo. Sin embargo, nadie definió con más ténor el principio de autoridad y la extensión del Estado, que los socialistas de los diversos sectores, que si bien pueden estar divididos en la forma de encarar los acontecimientos sociales, coinciden siempre en la forma de solucionar el problema de la desigualdad y de la injusticia social.

Pese a la condición revolucionaria, anticapitalista, del socialismo, nadie es tan partidario como los socialistas del orden y de la disciplina. Desconata en declaración antiburguesa y el carácter proletario de sus prédicas, la conciliación del socialismo y del capitalismo es absoluta. Nadie puede negar esa similitud entre el desarrollo de la economía burguesa y la propaganda centralizadora de los defensores del Estado en sus formas más absolutistas.

Desapareció el peligro de una revolución mundial y ajustados los bolcheviquis a las doctrinas económicas de Marx, la burguesía comprende que es posible llegar a un acuerdo con el actual gobierno ruso sobre una base puramente capitalista. Y los dictadores socialistas parecen empeñados en destruir la leyenda de "su anarquismo", presentándose como hombres de orden frente a los gobiernos burgueses, buscando en su nueva postura un reconocimiento que legitime su situación como legítimos representantes del pueblo ruso.

El afán de los bolcheviquis por demostrar al mundo su transformación en simples funcionarios del Estado, defensores del orden y de la disciplina, les lleva hasta a modificar el primitivo sistema jurídico y económico de los soviets. De ahí que, a la vez que abren las puertas al capitalismo internacional, erendan organizaciones particulares para la explotación de las riquezas de Rusia, traten de modificar el concepto jurídico de la propiedad privada y tratan de codificar en ese punto que es capital para el socialismo: el monopolio, por parte del Estado, del comercio y de la industria, del cambio y la distribución de productos y de todo lo que se refiere a las funciones económicas de la sociedad.

La burguesía puede respirar tranquila. El bolcheviquismo no es más que una derivación del capitalismo, en sus formas más autoritarias y centralistas. El actual gobierno ruso, a pesar de su origen salvaje, puede muy bien figurar en el condeño de los gobiernos burgueses. ¿Qué más poder que los "comunistas" han salvado a Rusia del "caos y la anarquía", que tanto alarman a la gente de orden en el primer período de la revolución soviética?

## Resumen telegráfico

**Acción alemana en Rusia.** — LONDRES. — El correspondiente del diario "The Times" en Berlín, anuncia que en la capital alemana se han constituido un trust con el fin de realizar explotaciones económicas en Rusia.

**Relaciones entre Rusia y Dinamarca.** — COPENHAGUE. — Han quedado rotas las negociaciones iniciadas entre el gobierno de Dinamarca y los soviets de Rusia, para la celebración de una convención comercial.

**Los pagos de Alemania.** — CANNES. — Se llegó a un acuerdo, fijándose en 720.000.000 de marcos oro, lo que Alemania debe pagar en concepto de reparaciones, durante el corriente año.

**Destrucción de una localidad por un desmoronamiento.** — ROMA. — Llegan noticias alarmantes de Mesina, dando cuenta de desmoronamientos de la montaña, en San Fratello. Enormes moles se abaten sobre el pueblo y destruyen todos los edificios. Es una completa catástrofe.

**Huelga en el puerto de Lisboa.** — LISBOA. — Se declaró en huelga en el puerto el personal perteneciente al ramo de electricidad.

**Destrucción de una localidad por un desmoronamiento.** — ROMA. — Llegan noticias alarmantes de Mesina, dando cuenta de desmoronamientos de la montaña, en San Fratello. Enormes moles se abaten sobre el pueblo y destruyen todos los edificios. Es una completa catástrofe.

**MESINA.** — Se cree que los violentos desmoronamientos de tierra, que se han efectuado en la localidad de San Fratello, son consecuencia de las abundantes lluvias caídas recientemente.

**MÁS DE 5.000 personas han debido huir huyendo de localidades próximas.** Según parece, hasta ahora no se ha registrado víctima alguna.

## El mal burocrático

La mala praxis de orden, que supone la existencia de un minucioso controlador en los órganos del Estado y hasta cree posible un perfeccionamiento en sus funciones administrativas, se viene expandiendo continuamente de eso que llamáramos el mal de la burocracia. Desde puntos de vista opuestos, existe el carácter político de cada publicación, se confirma fehacientemente la existencia de ese mal, que es la carcoma que destruye los más sólidos cimientos de la democracia. Y de nada sirve que se busque fuera de la propia condición del Estado, las causas de la corrupción y el disolutorio que caracterizan las gestiones administrativas de todos los gobiernos.

Cuando en una oficina pública no se atiende debidamente a quienes necesitan de sus servicios o cuando una cualquier repartición de los distintos ministerios no llena satisfactoriamente sus funciones, lo primero que se le ocurre a la prensa burguesa es que faltan empleados. Y así tratan siempre de explicar el fracaso del Estado en sus funciones directivas y administrativas de la sociedad.

El problema, sin embargo, no se soluciona propiciando el aumento de empleos públicos. Lo que obstaculiza el desenvolvimiento de esas reparticiones de servicio público es el exceso de burocracia. En los oficinas del correo hay un enjambre de empleados. Id a comprar una estampililla de cinco centavos: se tardará media hora plantados frente a la ventanilla. Y lo mismo sucede en todas las oficinas del Estado. Una nube de burgasas e ineptos funcionarios distraen sus ojos emborronando libros, o estudian de cábalas para jugar a la quiniela, o los antecedentes de tal o cual caballo para tirar a sus patas lo que el Estado les paga por tan importante trabajo.

El mal burocrático no es del "régimen" ni de la "causa": es la enfermedad del Estado, que solo puede desaparecer cuando éste deje de representar su papel como órgano activo y administrativo de las sociedades humanas.

## Y los perros volarán

Se habla nuevamente de la policía aérea en la provincia de Buenos Aires. Quien sabe a quien se le ocurrió, hace de esto como tres años, crear un cuerpo de aeroplanos para que la policía persiga a los conductores en campo raso. Bastante se han ridos éstos del proyecto policial como una cosa de mérito excepcional. Se imaginaban estar viendo un avión cazado de "botones", mendidos con años y dientes de la carabina, cruzando veloz sobre la campiña y deteniéndose donde se divinara un tamburo recogiendo sus voces a los peones de una estancia "golpeando" haciendo fines en los callejones vecinales. Y después de verificada la "plancha" volver a tomar vuelo e irse con la música a otra parte.

Ahora el proyecto vuelve a tomar actualidad y ya se trata de adquirir los aparatos. La policía tendrá un nuevo cuerpo de vigilancia, que dará como resultado único una nueva dotación de "botones", cosa que nada nos importa, y si solíamos su inutilidad es tan solo para hacer resaltar el ridículo papel que hará la policía volando sobre los campos.

Desconcertará un poco el que sean los socialistas Millerand y Briand los llamados a

recuperar para la república francesa esas prerrogativas y esos privilegios que eran casi un patrimonio de las monarquías. Pero nos desconcertaría más la probable asonada de los representantes rusos de la dictadura del proletariado con el Vaticano. La Iglesia se adapta a todas las situaciones y apariencias del poder; en ello está su fuerza. Y como no vaciló ante la democracia burguesa, tampoco retrocederá ante la dictadura proletaria. Por otra parte, el apoyo del Vaticano supone un recíproco beneficio entre la Iglesia y los gobernantes y la Montecitorio, la catedral, las oficinas de Correos y Telégrafos y numerosos edificios privados de San Fratello, han sido destruidos.

**ROMA.** — El mitin de protesta por el asunto Sacco-Vanzetti, organizado por los comunistas de esta capital, se realizó debido a la mayor tranquilidad.

Algunos de los presentes lanzaron vivas a Misiano, motivo por el cual se retiraron de la manifestación los republicanos.

**Huelga en el puerto de Lisboa.** — LISBOA. — Se declaró en huelga en el puerto el personal perteneciente al ramo de electricidad.

**Destrucción de una localidad por un desmoronamiento.** — ROMA. — Llegan noticias alarmantes de Mesina, dando cuenta de desmoronamientos de la montaña, en San Fratello. Enormes moles se abaten sobre el pueblo y destruyen todos los edificios. Es una completa catástrofe.

**MESINA.** — Se cree que los violentos desmoronamientos de tierra, que se han efectuado en la localidad de San Fratello, son consecuencia de las abundantes lluvias caídas recientemente.

**MÁS DE 5.000 personas han debido huir huyendo de localidades próximas.** Según parece, hasta ahora no se ha registrado víctima alguna.

## El último superviviente de las bandas del barón Koenig

**BARCELONA.** — En la barriada de San Martín ha sido agredido un individuo llamado Mariano Chai, siendo su estado de salud grave. Era el último superviviente de la banda organizada por el barón Koenig, y se asegura que pertenecía a la policía en calidad de confidente.

**La huelga minera en Asturias.** — MADRID. — Un despacho procedente de Oviedo, indica que a pesar de la declaración de huelga general en todas las minas de Asturias, quedará excluida la Huelga Española, del movimiento que será comenzado hoy.

**Krylenko presidente del Tribunal revolucionario de Rusia.** — RIGA. — La agencia Rosta anuncia que el Sr. Krylenko, ex soldado, ex marinero y abogado, que tuvo a su cargo el comando del ejército rojo inmediatamente después de que estalló la revolución de noviembre de 1917, ha sido elegido presidente del Supremo Tribunal Revolucionario de Rusia, que es la corte más alta del país, y está destinada a reemplazar a la Cheka.

El Sr. Krylenko ha trabajado mucho para disminuir las atribuciones de la Cheka, y se ha comprometido a suprimir las contrarrevoluciones.

**El comercio ucraniano.** — LONDRES. — Comunican de Reval que el comisario del pueblo ucraniano decidió exportar mensualmente 2.000.000 de "poods" de carbón, a cambio de alimentos para la población.

**La huelga tranviaria de Montevideo.** — MONTEVIDEO. — Se han producido pocas novedades durante las últimas 24 horas en el desarrollo de la huelga que mantiene el personal de las empresas tranviarias. El conflicto continúa planteado como en el primer momento, sin que las compañías tranviarias hayan podido aumentar el número de coches en circulación, pues si bien es cierto que muchos huelguistas solicitaron su reincorporación, en el momento en que debían finalizar sus tareas se retiraron de las estaciones, secundando los planes de sus compañeros.

El Consejo Departamental se ocupó hoy preferentemente del conflicto en virtud de haber llamado la atención uno de sus miembros sobre las frecuentes infracciones que cometen las empresas, al poner en movimiento coches bajo la dirección de personas que no han recibido exámenes de conductores. Como ello encierra un serio peligro para el tráfico, se dispuso que en las estaciones se efectúe un servicio permanente de vigilancia por empleados municipales, de modo que sólo se permitan trahajar en la conducción de los coches a personas que se hallen provistas de la correspondiente autorización.

**"Arrestada".** Desgracia por fin a las alfaras aunque más no sea agrapados a los barretos de cabán, y temblando de miedo. Porque los perros no son los gatos, y los alfaras los tienen de pavor.





Nunca mejor que ahora se nos presenta la oportunidad de exigir las condiciones que en otro momento disfrutábamos cuando, amparados por nuestras propias fuerzas organizadas sindicalmente, poníamos una valla a la explotación siempre en acecho. Así como los capitalistas aprovecharon un momento psicológico de los trabajadores, para asestar un formidable golpe a su organización, así también los obreros molineros, impuestos de su situación de explotados, aprovecharon estos momentos para resarcirse del yugo capitalista, con la ventaja de que todo lo puede ganar y nada puede perder.

La lucha, sabemos de antemano, exigirá de nuestra parte muchos sacrificios que estamos dispuestos a realizar en holocausto a la reivindicación tan anhelada por los que todo sacrificamos para que una parte de los nuestros volvieran a sus tareas habituales. ¿Y cómo no, entonces, contar con el esfuerzo de todos cuantos tengan situaciones e intereses inmediatos que reivindicar? El éxito de nuestra contienda está en asestar en su debida oportunidad el golpe que abra la brecha por donde debemos invadir el feudo capitalista de los molinos Río de la Plata.

**Huelgas**

**Constructores de carruajes, carrocerías y Anexos**

Continúan las actividades de nuestro gremio, con lo cual demuestra la mayor conciencia de los obreros que saben su deber y también impusieron cuando estos burgueses déspotas y testarudos quieren quitarles las mejoras que por la fuerza de la organización se les arrancó.

Arn, la Cleman, y hoy Artieri, sito en Sarmiento 2021, que ignorando la conciencia de sus obreros quiso quitarles el sábado inglés.

Señal, señores déspotas, que esta organización ha de plantear en todas las casas que no fongan las condiciones del último pliego presentado, un nuevo conflicto. No están agotadas las energías ni los valores nuestros, como para que vosotros queráis imponer las condiciones de esclavos.—La comisión.

**Sind. de la Industria del Calzado**

Casa Anda y Cia. — El convencimiento de la justicia de su exigencia de abrios, que la prolongación del movimiento acrecienta, a pesar de las arminas de que se vale el burgués, al personal de esta casa, que está dando prueba de una verdadera comprensión de sus derechos como obreros dignos.

La falta de movimiento en la industria del calzado, hizo sentir al burgués Anda, vicepresidente de la U. I. Argentina, rector de «La Concordia» y otras yerbas, con la vuelta de su personal, convertido en una majada de mansos corderos; pero la cohesión en las filas obreras le habrá ya convencido que, a pesar de los medios

que emplea, se verá obligado a aceptar la expulsión de sus obreros libres.—La comisión.

**Carpinteros, aserradores y anexos**

Sigue como el primer día el conflicto que vienen sosteniendo los valientes camaradas de la casa Pini, calle Serrano 1850, y es ésta una vez más que han demostrado estos camaradas su elevada conciencia revolucionaria al exigir la expulsión del capataz Juan Anchiotti, expulsado con anterioridad de la casa Sage.

Ante estos hechos, debe tomarse en cuenta la cobarde actitud de este juda de la clase proletaria que pretende, conjuntamente con el burgués, romper por medio del hambre la firme solidaridad de los camaradas en lucha. Todo obrero consciente debe tomar en cuenta a este traidor de la clase obrera.—La comisión.

**Fed. O. de la Industria Metalúrgica**

Casa Motecua. — Firmes y sin una sola deserción continúa el movimiento con este industrial. Ningún camarada vacila frente a las bajas manojeras empleadas por el burgués. Un solo fin persigue: el triunfo, y lo conseguirá.

Casa C. Pozzolo — Sin novedad y como el primer día continúan los camaradas de dicha firma, El escaso y justo petitorio demuestra claramente el capricho burgués. No obstante, la organización seguirá arrancando de la mano tirana la mejoría solicitada.—La comisión.

**Soc. de Res. Mosos, Cocineros y anexos Boca y Barracas**

Ponemos en conocimiento de todos que el conflicto que sosteníamos con el café Oriente, sito en la calle Almirante Brown 1374, se arregló satisfactoriamente, imponiendo el pliego de condiciones, que rige en la actualidad, de este sindicato. Con este triunfo, que pertenece a todos, reafirmamos más nuestra conciencia de luchadores.—El secretario.

**Convocatorias**

**Sociedad Yerbateros Unidos**  
La C. A. convoca a todos los obreros del gremio, que tienen el carnet, para el sábado 14, de 20 a 21 horas, en Tacuarí 653. Se les informará sobre varios asuntos de interés.—La comisión.

**Comité Pro Presos y Deportados**  
Citamos a los camaradas A. Chiarella, A. Hernada, J. Lunati y J. Carrasco, que componían la ex comisión del comité pro presos, para mañana jueves 12, a las 30 horas.—El secretario.

**Sociedad Servicios Unidos**  
A la reunión que se efectuará el sábado 14, a las 22 horas, en Paraná 134, se invita a todos los compañeros y compañeras que se interesan por nuestra organización.—El secretario.

**Soc. de Res. Mosos, Cocineros y anexos Boca y Barracas**  
Se convoca al gremio a la asamblea general que se efectuará mañana jueves a las 21, en Brandzen 284.—La comisión.

**Escultores, Moldadores y Anexos**  
Se invita a los asociados a la asamblea extraordinaria que se efectuará mañana jueves, a las 17.30 en Méjico 2070.—La comisión.

**Soc. Obreros del Puerto de la Capital Sección Boca y Barracas**  
Pedimos a los compañeros de buena voluntad, sin distinción de las secciones a que pertenecen, D. y D., Dopck, Sar, Ritcheulo, Carboneros, etc., pasen el jueves 12 por nuestra secretaría a retirar manifiestos convocatoria para la asamblea del día 14, y los repartan en el puerto.—La comisión.

**Agrupación O. A. de Obreros en Calzado**

La comisión convoca a reunión extraordinaria para hoy miércoles a las 20, en Constitución 3151. Teniendo que tratar asuntos importantes, se encarece a los compañeros puntualidad. Esta agrupación hace un llamado a todos los amarrados de verdad para que vengan a hacer lo que es un deber de los libertarios, para que aporten su grano de arena en defensa de nuestros caros ideales, en defensa del comunismo anárquico.—La comisión.

**Fed. O. de la Industria Metalúrgica**

La C. A. convoca al gremio a asamblea el sábado 14 a las 20 horas, en Méjico 2070.—El secretario.

**Soc. Obreros del Puerto de la Capital Sección Carboneros**

Para tratar asuntos de importancia para este gremio, el domingo 15 se celebrará asamblea general, en la que esperamos que cada uno de vosotros discutiáis apasionadamente todo lo concerniente a la buena marcha de este sindicato. La asamblea se realizará en Brandzen 450, a las 8 horas y la orden del día será la siguiente: acta anterior; cuentas a pagar; nota del comité pro unidad obrera; nombramiento de delegados; correspondencia; cuadro «La Rebelión»; asuntos varios.—La comisión.

**Comité Educacionista Pro Infancia**

Cita a los socios y simpatizantes para el jueves 12 a las 20, en Constitución 3451.—El secretario.

**O. Panaderos de Buenos Aires Sección Este**

Se invita a los socios y no socios a la asamblea general de la sección, para el viernes 13, a las 8.30 horas, en Chacabuco 684.—La comisión.

**Fde. O. del Ramo de Construcciones**

Comunicamos a los gremios adheridos que la reunión que debía efectuarse el día 5, ha sido postergada para el 12, en el local Mathieu 812, a las 20 horas. Advertimos que sesionará con el número de delegados que concurre y que se tomarán acuerdos para terminar con el asunto en debate.—El secretario.

**Sociedad Pintores Unidos**

Se cita a los obreros pintores y en particular a los componentes de Pintores Unidos, a la asamblea que se realizará el jueves 12 a las 20.30 horas en el local Sarmiento 3238, para tratar un asunto de suma importancia.—El secretario.

**Varias**

**Federación O. de Luz y Fuerza**

A los obreros Carlos Feitzeck, Torradabada, Baldi Calixto, Alfonso Benoit, Alfredo Ruisch, Carlos Nagingang, se les comunica que así antes del sábado 14 no entregan el dinero o estampillas que tienen de esta federación, se tomarán severas medidas contra ellos. La secretaría permanece abierta todos los días de las 18 a las 20 horas. — El secretario.

**Federación O. R. Portuaria y Anexos Sección Rosario**

Al compañero Dionisio López le ha sido robado el carnet núm. 147, matrícula 32 de la F. O. R. P. y anexos, sección Rosario y una credencial a nombre del mismo. Tomen nota los sindicatos y los compañeros.—El secretario.

**Agrup. C. Anarquista "Luz y Vida" Tandil**

Participamos a los centros y agrupaciones como así a todos aquellos compañeros que hasta ahora han mantenido correspondencia con esta agrupación, que en lo sucesivo toda correspondencia debe ser dirigida a la U. C. A. A., sección Tandil. — El secretario.

**Agrup. Artística "Florencio Sánchez"**

Esta agrupación invita a los que deseen inscribirse al curso de aritmética e historia que empezará a dictarse los martes y jueves en nuestro local, Republicanas 5139, de 20.30 a 22.30. La inscripción es libre.—El secretario.

**Biblió. Popular de Parque Patricios**

Gran función y conferencia, a beneficio por partes iguales con el comité pro presos y deportados, se efectuará el 12 de febrero en el salón Unione e Benevolenza, Cangallo 1362. Se ruega no efectuar actos en esta fecha, a fin de no malograr este beneficio.—El secretario.

**Federación O. R. Portuaria y Anexos Sección Metlen, Pampa Central**

Ponemos en conocimiento de todos los camaradas del país, que quedamos constituidos en sindicato de resistencia adheridos a la F. O. R. P. los obreros estibadores y conductores de carros de esta localidad. Por lo tanto toda agrupación que quiera ponerse al habla con nosotros, nos remitirá la correspondencia a nombre de Arturo Viann, secretario general de este sindicato.

**"Tempos Novos"**

Se pide a los compañeros paqueteros que remitan cuanto antes el importe de los números que adeudan; pues hay quien ha estado recibiendo el periódico desde que apareció, y aun no giró nada. Esto, bien mirado, no encuadra en la propaganda anarquista. Es preciso ser más diligente con la prensa de ideas (pues no es ningún negocio), para poder mantener la a flote, hoy que tan necesaria es. Así que ya saben los paqueteros: «Tempos Novos» necesita urgentemente dinero para poder tirar el sexto número, uno sea que tengamos también que emplear el «Fangueiros con los nuestros», sería lo último. — La administración.

**"La Social" (revista)**

Por equivocación, en nuestra publicación anterior, anunciábamos las cartulinas con el retrato de Salvochea. Las cartulinas editadas por nosotros llevan el retrato de Carlos Caltero, y se venden a razón de treinta centavos cada una.

Los compañeros y agrupaciones que deseen recibir estas cartulinas, deben hacer los pedidos provisoriamente a Sarmiento 3239. Próximamente aparecerá «La Social».—El secretario.

**U. Lavadores y L. Bronces de Autos**

Aviso a los compañeros suplentes: «Se les notifica concurren todos a nuestro local social Tacuarí 653, mañana jueves 12, a las 16, a objeto de distribuir las fichas por orden de antigüedad y dar comienzo a las funciones de la Bolsa de trabajo».

Puede anotarse hasta este día el que no lo haya hecho, de lo contrario será anulado a continuación de los turnos por antigüedad.—La comisión.

**AVISO**

A Juan Avellaneda y Ermilio Borgman, los busca José Vialto. Dirigirse a la calle Asunción 378, Avellaneda.

**Balace**

de la veldada realizada el 8 de octubre de 1921, por el comité pro presos y deportados de La Plata.

Entradas:—  
153 entradas, a 0.80 c. u. 122.40  
101, a 0.40 40.40  
1546 núm. de rifá, a 0.20 309.20  
Total entradas 472.—

Salidas:—  
Gastos del cuadro 135.—  
Alquiler del salón 45.—  
Orquesta 12.—  
Gastos de imprenta 32.10  
Utilería 15.—  
Derechos de autor 15.—

Guitarista 10.—  
Engrudo 0.80  
Permiso municipal 2.—  
Total salidas 266.90

Resumen:—  
Entradas pesos 472.—  
Salidas pesos 266.90  
Beneficio líquido 205.10

Angel Imperial, secretario. — Jaime Marí, tesorero. — Luis Casola y Pedro Pérez, revisadores de cuentas.

**F. y conferencias**

**Pintores Unidos**

Esta sociedad de resistencia realizará una función y conferencia el sábado 14, en el local Sarmiento 1136.—El secretario.

**F. O. R. Portuaria (Sección Rosario)**

Velada y conferencia a beneficio de la F. O. R. Portuaria, sección Rosario, con el concurso del conjunto artístico «Los Libres», el jueves 12 de enero, a las 20 y 30 horas, en el Parque Argentino, Av. Pellegrini y Paraguay, Rosario.

Programa: Apertura del acto por el camarada Anderson Pacheco. — El conjunto artístico «Los Libres», representará el drama en tres actos de Alejandro E. Berruti, titulado «Madre Tierra». — Joaquín Cortés dará una conferencia sobre un tema de actualidad. — Sorteo de la rifa de un juego de te y un variado y selecto lote de libros.

Entrada a platea, 0.60; entrada a palco, 70 centavos.

**Comité Pro Local**

Función y conferencia a beneficio del comité pro local Tacuarí 653, que se realizará el domingo 15 a las 20.30, en el salón Unione e Benevolenza, Cangallo 1352. El cuadro Remember representará el drama en dos actos de P. Gori, titulado «Sin Patria». — La compañera Harminia García recitará varias poesías libertarias. — El drama social de R. G. Pacheco: «Hijos del pueblo». — Conferencia por un compañero sobre un tema de actualidad.

Entrada general pesos 1.—  
(0)

**Comité Pro Sacco y Vanzetti**

Se invita a todos los componentes de comité, a la reunión especial que tendrá lugar mañana miércoles 11, a las 20.30 horas, en Tacuarí 653.

Debido a la importancia del asunto a tratar, se ruega a los compañeros que no falten.—El secretario.

**Comisión pro Congreso Anarquista**

LA RIFA.—  
La fecha del sorteo se acerca y aun nos quedan muchos talonarios sin colocar. Esperamos nos hagan pedidos los centros, agrupaciones y compañeros que todavía no han contribuido a nuestra obra.

**Gran Rifa pro LA PROTESTA**

1er. Premio. — Historia Universal, 48 tomos encuadernados en media pasta.

- 2o. Un par gemelos de oro.
  - 3o. Un mate con bombilla de plata.
  - 4o. Un mansión.
  - 5o. Un vestido para niña.
  - 6o. Un almohadón de crochet.
  - 7o. Un cuadrado bordado a mano.
  - 8o. Una fusta trabajada en corda.
- Se sorteará en el tercer pliego de LA PROTESTA.  
Precio de la boleta 0'20 cts.

**La Revolución rusa y el Partido Comunista**

Debe también mencionarse que habiendo otros problemas especiales que el gobierno revolucionario tenía que resolver, a saber las profundas arraigadas oposiciones y la enemistad entre los intereses y fines de los diversos grupos sociales del país: a) Los más avanzados, y en los centros industriales, también los grupos proletarios más influyentes de las «fábricas, que aspiraban al empleo de unidades puramente comunistas, a pesar de su relativa atraso cultural y técnico.

b) El comportamiento económico de la numeración poderosa indicación campesina era decisivo y en particular en el tiempo del frasco industrial y del bloqueo. Desde entonces observaba con desconfianza y hostilidad con odio las tentativas del gobierno comunista para ejercer su autoridad y controlar su actividad económica.

los cuales se adaptaron a las nuevas situaciones y prestan sus servicios al gobierno socialista, pero aquí y allí ejercen sabotaje. Además pertenecen a estos grupos, elementos que utilizan las favorables circunstancias del nuevo orden social para hacer de las personas que fueron sacadas de su habitual forma de vida y bienestar, reducidas al hambre. Esta clase podría ser calculada en cerca del 70 por ciento de los empleados de las instituciones soviéticas.

Naturalmente, cada grupo observaba la revolución con sus propios ojos; juzgaban sus futuras posibilidades desde su propio punto de vista y en una forma particular, contrarrestaban las disposiciones del gobierno revolucionario.

Todos estos antagonismos que destruyeron al país y que frecuentemente provocaban sangrientas luchas, no podían sino provocar la controrrevolución que no era puramente, una conspiración o una revolución, sino la grandiosa convulsión de un país que a la vez era agitado por dos catastróficos movimientos mundiales: la guerra y la revolución social.

Así era el período político que asumía el rol de dictador y afrontaba problemas de dificultad sin ejemplo. Pero el partido comunista no retrocedía ante su solución. Y este es su servicio históricamente inmortal.

para esperar una nueva ocasión favorable. Solo elementos ciegos, dogmáticos o positivamente reaccionarios podían pensar que la revolución habría «podido hacer otra cosa». La revolución no era y no podía ser el producto mecánico de la abstracta voluntad humana. Era un orgánico «evento», que surgió en la fuerza elemental de las necesidades del pueblo, determinado por las intrincadas combinaciones de las circunstancias.

La vuelta al viejo régimen económico y político del feudalismo industrial estaba rura de desastrosa; era imposible, antes que nada porque habría significado la negación de las grandes conquistas de la revolución; el derecho de todo trabajador a una vida humana digna; era también imposible a causa de las principios fundamentales de la nueva economía nacional: el viejo régimen era, por tradición, enemigo de todo desarrollo de las relaciones sociales libres; no había ningún lugar para la Inteligencia de los trabajadores. Era enteramente claro, evidente, que la sola justa y consciente solución para salvar la revolución de sus enemigos exteriores y de los ataques sangrientos era el interior, y que podía difundir y arraigar las ideas revolucionarias, estaba en las iniciativas creadoras de la masa del pueblo productor. Solo aquellos que durante algunos lunas soportaron las más pesadas cargas estaban en situación, a través de esfuerzos sistemáticos y consecuentes, de encontrar el camino hacia una nueva sociedad regeneradora. Y esta habría sido la digna culminación de sus intrínsecas tareas revolucionarias.

Lenin mismo contestaba en una de sus obras a la pregunta: «¿Cómo puede ser mantenida la disciplina en el partido revolucionario y del proletariado y cómo puede ser reforzada?» Evidentemente: «Se sabe como la gran masa de los trabajadores, principalmente la del proletariado, igual que los demás trabajadores no proletarios están en la oposición y se precisan unirlos y fusionarlos». Este pensamiento, empero, estaba y está en conflicto inconciliable con la interpretación oficial bolchevique del espíritu marxista y especialmente con la concepción autoritaria de Lenin.

Repetidos durante años en su singular «sistema» «sistemático», en la que incluía una creencia fervorosa en la revolución social mezclada particularmente con sus no menos fanáticas creencias en la centralización del Estado, los bolcheviques imaginaron una nueva clase de la «ética», la cual en el objetivo de la preparación de la revolución social necesitaba de un Estado mayor conspícuo especial, compuesto exclusivamente por teóricos del movimiento, dotados de un poder dictatorial central, con sus propios medios de inspección en el interior, y que podía difundir y arraigar las ideas revolucionarias, estaba en las iniciativas creadoras de la masa del pueblo productor. Solo aquellos que durante algunos lunas soportaron las más pesadas cargas estaban en situación, a través de esfuerzos sistemáticos y consecuentes, de encontrar el camino hacia una nueva sociedad regeneradora. Y esta habría sido la digna culminación de sus intrínsecas tareas revolucionarias.

piritalmente por siglos de esclavitud: son multicolores. Unidas a las tropas de asalto revolucionarias, abrazan la gran multitud de los indiferentes y a muchos egoístas. Las masas deben ser de acuerdo al viejo pero siempre válido Rousseau, libertadas con violencia; para educarlas para la libertad no debe vacilar en el empleo de la construcción y de la violencia: «violencia proletaria en todas sus formas» — escribe Bukharin, uno de los más prominentes teóricos de los comunistas — «la cual empieza con cuestiones sumarias y acaba con el servicio del trabajo obligatorio».

Una única doctrina, esa fanática y brillante filosofía, que es hecha sabrosa por medio de una sutil pedagogía comunista y fundada por medio de la «dictadura de funcionarios declarados imprudentes por el centralismo comunista y jefe de los trabajadores Scholimpkoff», representa de hecho el núcleo de la «dictadura del partido», a la que se dio el título de «dictadura del proletariado» solo en recepción de gala en el país y con fin de reclame en el extranjero. De un lado existe un régimen socialista claro y coherente, en tanto que otro el ambiguo partido político que lo controla todo. Lo que a los demás es impenetrable, para ellos está como un libro abierto. En el país debe existir solo una fuente indiscutible de la verdad: el Estado. Pero el Estado comunista o su esencia como en su práctica es: lo la dictadura del partido — o más prolija — la «dictadura de su comité central».

Según la concepción bolchevique, las masas están en las tinieblas y deformadas centralmente. (Continuará).